

### Quel est le projet de Smart Salmon ?

Présenté en octobre 2016, le projet d'usine à saumons à Plouisy (22) est porté par la société norvégienne Smart Salmon. Celle-ci prévoit une production annuelle de 8 000 tonnes de saumons et la création, à terme, d'une centaine d'emplois. Les Norvégiens envisagent le démarrage des travaux en janvier 2024, pour une production un an plus tard. Selon Smart Salmon, il s'agirait de produire du saumon « durable » à l'impact environnemental réduit et destiné exclusivement au marché français.

### Pourquoi le maire de Plouisy est-il méfiant ?

Maire de Plouisy, Rémy Guillou annonce qu'il pourrait ne pas signer le permis de construire. Il s'interroge notamment sur la gestion de l'eau rejetée par la ferme aquacole. Par jour, l'usine prévoit ainsi de consommer 600 m<sup>3</sup> d'eau, puis d'en « purifier et rejeter 580 m<sup>3</sup> ». Pour le maire, « l'idée pertinente » aurait été que l'eau rejetée soit utilisée pour arroser des cultures maraîchères. « Mais j'ai appris qu'ils travaillaient sur une

Le projet prévoit une production annuelle de 8 000 t de saumons

canalisation de 5 km pour envoyer l'eau à la rivière (Le Trieux), alors que nous n'avons jamais été contactés, déplore l' élu. Cette solution est inimaginable. Nous connaissons la capacité épuratoire de la rivière et nous avons besoin de cette capacité pour traiter les eaux qui sortent de notre station d'épuration ».

### Une menace sur la qualité de l'eau ?

Rémy Guillou évoque également les rejets de phosphore ou d'hormones dans la rivière. « Je ne connais pas les conséquences de la présence d'hormones et de phosphore sur la qualité de l'eau mais je veux savoir, prévient l'édile. Cela fait six ans que l'on travaille sur le dossier et si au bout de tant d'années, on n'est pas capables de fournir des réponses claires et précises, la confiance est sérieusement ébréchée ».

### Ya-t-il un plan B à Guerlesquin ?

Selon nos informations, et si jamais le projet de Plouisy était abandonné, la société Smart Salmon lognerait sur le site de l'ancienne usine Tilly Sabco, à Guerlesquin. « C'est vrai

qu'ils sont venus visiter le site de Tilly-Sabco, il y a un an », confirme Eric Cloarec, maire de Guerlesquin. Depuis mai dernier, la friche industrielle Tilly-Sabco dépend de Morlaix Communauté. Il y a un mois, les responsables de Smart Salmon se seraient rapprochés de la communauté d'agglomération morlaisienne. « Mais, à notre connaissance, c'est toujours le site de Plouisy qui est visé par la société norvégienne », nous indique Jean-Paul Vermot, président de Morlaix communauté.

### Pourquoi une journée d'action ?

Ce samedi, le collectif « Dourioù gouez » organise une journée pour s'opposer au projet de Plouisy que le collectif qualifie de « démesuré et climato-incompatible ». Une plantation de haie est prévue, à 11 h, sur le site de Kerizac, à Plouisy, suivie d'une manifestation à 15 h, à Guingamp. « N'ayant pas été déclarée en mairie, la manifestation est illégale », prévient Rémy Guillou.

\* Sollicitée, la direction de Smart Salmon qui n'a pas donné suite à notre message.